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ACTA DA REUNIÃO EXTRAORDINARIA DE 17/4/1978 

Aos dezassete dias do m~s de Abril de mil novecentos e seten 

t a e oito, nesta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala 

das Reuniões da cAmara Municipal e de acordo com a deliberação tomada na 

r euni~o de 14 do m~ s em curso, reuniu extraordináriamente a CAmara Munici

pal com a pr esença de todos os seus Membros. Pelas 18 horas foi declarada 

aberta a pres ente r eunião pelo Sr. Presidente e tendo previamente sido d~ 

tribuído por t odos os Membr os o r espectivo t exto, foi dispensada a leitura 

da act a de acordo com o pr ecei t o l egal que permite tal procedimento. 

BALANCETES - Presentes os oola.ncetes da. Tesouraria. da. Ob.msrs. 

Municipal e da Zona do Turismo que apresentam um saldo respectivamente de 

15 733 608$60 e 2' 318 531$50 em dinheiro e 11 456 137$00 e 35 682$80 em d~ 

cument os de despesa. 

URBANIZAÇÃO DA ZONA A POENTE DA AVENIDA 25 DE ABRIL - Foi apr,2 

sent ado o estudo elaborado, contendo as alterações preconizadas na reunião 

anterior tendo, acerca do assunto, sido trocadas várias impress~es. 

ESTACIONAMENTO DE CAMIONAGEM - Em seguimento do assunto tra

t ado na reunião de 31 de Março 'tUtimo, o Sr. Presidente referiu os inconv~ 

, 
nientes derivantes do estacionamento das camionetas da Firma Vieira &Roque, 

Ldª., em local de influência turística, tendo comunicado que foi procurado 

pelo re~ponsável daquela Firma, a fim de, acerca do assunto ser encontrada. 

soIução , Fo.ram tl10cadas impressões em ordem a encontrar-ae a pretendida s.2

lução. 

TERRENO PARA INSTALACÃO DA POLICLíNICA VETERIN1RIA - O Sr. 

Presidente referiu que o assunto já foi tratado em reunião e disse que os 

interessados pretendem fundar uma Cooperativa, e instalar a Clínica em te!: 

reno 'municipal na Variante. Ap6s demorada troca de impress~es, em que foi 

realçado o Valimento da instalação da policlínica foi deliberado que se ~ 

cure outra solução com vista à pretendida instalação. 

COMEl10RACÕES DO 25 DE ABRIL - Em seguimento da deliberaç& 

tomada em anterior reunião, foi deliberado, por unanimidade, estabelecer o 

seguinte programa: As nove horas salva de morteiros, devendo uma Banda <le 

Mús i ca a uma Fanfarra percorrer as Ruas da Cidade. 
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FEIRA DE ARTEZANATO EM AVEIRO - Presen-çe o Dr. Vasco Branco 

qüe se , pronunciou pelo valimento do lançamento da Feira-Amostra ~e Artez~ 

nato Distrital, solicitando da CâmBra o indispensável patrocinio. A Câmar~ 

deliberou , por unanimidade, tendo em vista os ~.enef:i:cioS3 de tal advenientes 

para o Turismo, dar o seu apoio, colaborando, na medida das respectivas 

possibilidades. Foram ainda trocadas impressões acerCa da data da realiza~ 

çl1o. 

~AINDUSTRIAL ~ O Sr. Presidente comunicou que a abertura 

de arruà.mentos na Zona Industrial motiva que sejam alugadas máquinas cujo 

al uguer vai atingir importância muito considerável. Foi deliberado, por 

unanimidade, alugar as máquinas necessárias para o fim em vista. 

PAVIMENTAÇôES - Pelo Sr. Presidente foi referida a dificu1~ 

de r espei tant e à pavimentação do arruamento do largo do Canal de S. Roque" 

dadas as caracter:i:sticas do terreno, propondo que, por assim ser, fosse 

cons truído pavimento em pl acas de cimento. Trocadas impressões acerca do 

as sunto, foi deliberado, por unanimidade" encarregar a Secção Técnica de, 

no pr azo de um mês, apresentar o necessário estudo~ fazendo-se, então, e~ 

periência no pavimento e na distância de cinquenta metros. 

COMlESÃO MUNICIPAL DE TUR]SMO ·- O Vereador Sr. Orlando Cruz 

disse que na reunião dê 3.1 de Março, último, manifestou o desejo de ser' s~ 
bstítuido na Comissão de Turismo, esofiando disposto a dar toda a colaboração 

até se processar a pretendida substituição. Acontecendo, porém, que a sua 

substituição ainda não se processou, pelo que vem prestando na medida das 

respectivas possibilidades, a necessária colaboração, tal facto tem sido· 

especulado por determinadas pessoas pelo que pretendia . que a Câmara to~ 

PS' em consideração o seu pedido de substituição no mais curto prazo, rea

firmando que o pedido de substituição assenta unicamente em motivos de or

dem profissional, que não se compadecem com deslocações quaslpermanentes 

do seu local de trabalho, em ordem a poder executar todas as tarefas ine

rentes ;.~ Presidente da Comiss!!o Municipal de Turismo. De seguida propôs 

que fosse designada para exercer as funções de Presidente da Comissão Mu

nicipal de Turismo a .Verea~a a tempo completo, D. Eneida. 
".. O Sr. Presidente, no uso da palavra, disse que o Vereador Sr• 

Orlando Cruz se prontificou, efectivamente, a continuar a prestar a sua c~ 

laboração até se processar a: substituição. Daf que - continuou - se tive!!. 

se deslocado a Madrid em representação da Comissão Municipal de Turismo. 

Referiu depois que tencionava tratar do assunto da designação do novo Pr~ 

sidente da Comissão Municipal de Turismo ao mesmo tempo que reestruturax~& 

os pelouros, o que entendia ~o poder ainda fazer hoje pela circunstância 
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ne os Vereadore8. Sr. EngQ. Soares Pinheiro e Dr. Vítor Mangerão já terem 

abandonado a presente reunião por motivos de ordem prof~ssional, .pelo que 

o assunto deverá ser resolvido no prazo máximo de 15 dias, solicitando ao 

Vereador Sr. Orlando Cruz que até lá contin~ a prestar a sua colaboração 

na Comissão de Turismo, aO' ·'.ue este anuiu, concluindo por afirmar que con

cordava que a D. Eneida, possa vir a exercer aquelas funções a título tr~ 

sit6rio. Continuando no uso da palavra, referiu-ae o Sr. Presidente à cir

cunstância de o artigo 662. da Lei nQ. 79/77,eBtlie~a :t!iJuil, que ao pres! 

dente da Câmara compete encarregar os Vereadores de tarefas específicas e 

adiantou que, com base em tal disposição legal encarregava desde já o Vereâ 

dor Sr. Dr. Cruz Neto de estudar o assunto que há anos se arrasta, respei

tante ao apr ovei tament o da Zona compreendida ent r e o Governo Civil e o C~ 

serva t6r io Regional de Aveiro, comunicando ainda que a reestruturaç~o de p~ 

louros , vem sendo adiadB .~or mot i vos várioa, ent r e os. quais avultou o de 

pretender t rat ar do assunto quando estejam presentes todos os Vereadores, 

r ef er indo , ainda , que muito brevemente terá a mesma r eestruturação lugar. 

~obre o as sunt o respeitante à distribuição de tarefas pelos 

Sra. Ver eador es , como também a reestruturação de pelouros, for~ trocadas 

pr ol ongadas impr essões . 

Ainda relativamente às questões relacionadas com a Comissão 

de Turi smo , informou que, presentemente, a mesma Comissão instalou um pa~ 
lhão na Fie~el, na Feira das Indústrias de Lisboa, e, dada a circunstância 

ne n~o poder estar presente, nem a Veread~ D. Eneida, solicitou ao ~ere~ 

dor Sr. Orlando Cruz para ali permanecer por vários dias, tendo em vista 

a projecção do certame a nível turístico, a fim de acompanhar as pessoas 

9 estabelecer eventuais contactos. 

REUNIÕES P11m.ICAS - O Vereador Sr. Dr. Cruz Neto aludiu aos 

inconvenientes r esultantes de se realizarem duas reuniões públicas mensais 

pelo f acto de determinados assuntos não devere~ ser tratados naquelas o que 

ocasiona atrazos consideráveis nas respectivas deliberações. O Sr. Presiden 

te retorquiu que, .embor a concorde com a opinião daquele Vereador, o assunto 

teria mais fácil solução se, inicialmente, não tivessem sido marcadas duas 

reuniões públicas por m~s e adiantou que o assunto será objecto de estudo 

proximamente. 

SUB§!DIOS - CLUBES DESPORTIVOS - Por proposta da Vereadmra 

D. Eneida e por unanimidade, foi deliberado conceder os seguintes subs!dios: 

Centro Desportivo de S. Bernardo - 10 000$00; Grupo Desportivo Eixense 

- 5.000$00; Choras - Grupo Desportivo e Recreativo das Agras do Norte 

- Esgueira - 5 000$00; Clube dos Galitos - 25 000$00; Sporting Clube ne Avej 

ro - 10 000$00; Clube do Povo de Esgueira - 20 000$00; Sociedade Recreio 

Art ísti co - 5 000$00 e Futebol Clube' do Bonsucesso - 5 000$00. 



#//1 
ASSOCIAÇõES CULTURAIS - C.E.T.A - 7 500$00; Banda Amizaàe

- 15 000$00; Coral Vera Cruz - 15 000$00; Associação Recreativa Eixense 

v 

- 5 000$00; Centro Recreativo Eix ense - 5 000$00 Também por unanimidade ·. 
foi deliberado que o assunto respeit2nte à atribuição de subsidias hs ins

tituições de assistência seja apreciado oportunamente, as s im &omo deverão 

ser revistos os subsidias ora concedidos. 

AGRUPANENTO SOC1...AL]X) CArÃO' - A Vereadora Senhora D. Eneida, 

comunicou que em 20 de Fevereiro, último, procedeu-se à abertura do concurso 

para atribuição de 68 fogos que constituem a primeira fase do agrupament o em 

epi graf e . Des t es , 52 são para desal ojados recenseados e 16 para residentes. 

Dado que 25 concorrentes pertencem ou aguardam i ngresso no Quadr o Gural da 

Adidos , não s endo por i s so cons i der ados desal oj ado s , e atendendo a que uma 

grande part e deles , t endo em vis t a as actuai s condições de habitação vão pr~ 

terir oe r es i dent es, que s erão apenas 16 contemplados, foi deliberado, por 

unanimidade que aqueles adidos entrem no grupo das desalo jados . 

BAIRRO DA COVA DO OtlRO - A Ver ea<\ra D. Eneida referiu-se do :t:I 
ct o de haver necess i dade de deliber ação sobre o quantitativo das rendas e v~ 

das das casac do Bairro da Cova do Ouroo Após troca de impressões sobre o as 

sunto, fi cou aquela Vere adora encar regada de enviar a t odos os ~fe I:lbros da C,! 

mar a f btoc6pias de todos os el ement os r espeitantes a este processo a fim de, 

posteriormente, a~erca do as sunto vir a ser tomada deliberaç ão. 

ESTUDOS E PROJECTOS - I~CROPLAN' - O Sr. Presidente informou que 

este Gabinete de Estudos e Projectos se propõe executar trabalhos para o M~ 

nicipio em condições que se afiguram vanta~osas. Após troca de impressões 

acerca do assunto ficou o Sr. Presidente encar regado de colher elementos n~ 

quele Gabinete, em Lisboa: a fim de opor~~amente vir a ser tomada deliber~' 

ção sobre o assunto . 

PUBLICAÇÃO DE UH ~CIO NA REVISTA TOJ!-EXPORT - O Vereador 

Sr. Orlando Cruz comunicou QU3 fo ~ contactado por aquela Revista, a fio de 

a Cooissão Municipal de Turismo publicar um anúncio naquela publicação. 

Ap6s troca de iI:lpressões foi deliberado, por unanimidade, não publicar qual 

quer anúncio, tendo em vista os preços elevados dos mesmos. 

",
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tICENÇAS DE LOTEAMENTO - Foran presentes os segu~nt es proces

sos de ' l ot eament o ; acerca dos quais foran tomadas as deliberações a seguir 

indicadas: 

NQ. - 102/78, para um terreno situado no Solposto pertencente 

a Prudência Fern4ndes de Jesus ~ Deliberado indeferir de harmonia com as ~~ 

forQ8 çôes constantes do processo. 

NQ. - 73/78, para um terreno situado no Solposto pertencente 

a Aníbal de Oliveira - Deliberado indeferir de ha~onia com a informaçao da 

Direcçao de Urbanização. 

NQ. 46/78, para um t erreno situado em S. Bernardo pertencente 

a Al bino SiEões de Oliveira, - deliberado defer i r , face aos pareceres favo

rávei s . 

N2. - 391/76, Deliberado aut or izar o l evantamento do depósito 

de garant i a , dado que se encontr am conc âufdas as obr as de inf'ra-estruturas 

do terreno situado na Rua de João Gonçal ves Net o da freguesia de Aradas, pe!:, 

t encente a António Coelho Borralho. 

LI CENCAS DE OBRAS - Novamente presente o processo de obras, nQ• 

139/78, em que José Varel a Fer r ei r a , apresenta os alçados e cortes de haro~ 

Dia com a del iberação de 31 de Março findo. 

Deliberado suboeter o processo ao parecer do Gabinete de Urba

nizaç !Io. 
-PubliCi~de 

PUBLICIDADE - Presente um requeriDento da firma Publinageoíle

ral L d~., a solicitar autorização para substituir o cartaz da firma Utilar, 

que se encontra afixado na Rua de Caçadores 10, por outro da firma Grade, 

sendo de l i ber ado , por unanimidade, deferir aquel a pretens!Io a título precâ 

rio. 

AUTOM6VEIS DE ALUGUER - Relativanente a este assunto foi deli

berado, por una~ioidade, submetê-lo à apreciação na próxima reunião de Câ

mara impreterivelmente. 

EMISSOR RADIO~NICO - Lido um requerimento de Alberto de Jesus 

Claro a solicitar parecer favorável quanto à instalação neste concelho de 

um Emissor Radiofónico (Estação de R~dio) eD F.N., apolítico, que visará 

essencialmente apublicida~e, folclore, concursos, radiofónicos, temas' lite 

rárioE" informação diversa, passatempos e folhetins sobre o Homem e a Na~ 

r eza, . sua evolução e transfo~ação históricas verificadas na região do cqa 

celho de Avei r o , bem como os factores preponderantes que tenhaQ influído 

outras zonas do Pafs e no Mundo. Acerca do assunto foi deliberado, por UD!l 

nimidade, emitir parecer favorável. 
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PROVAS DESPORTIVA~ - Lido uo ofício do Clube d~ GáÍitos a co

municar que a sua secção de Pesca se encontra en actividade, pensando le

var a efeito neste ano; quatro provas, s endo duas de rio e duas de Dar, p~ 

lo que solicitava a colaboração desta Câna~a no sentido de lhe ser ofere

cida tIDa taça. 

Deliberado, por "Jnanimidade, oferece~ una t aç a pela verba orç~ 

nental da rona de Turisoo " 

FUNCIOHALI.0YíO IvíONICTPAL -' LIClj:.MQA.PARA FE1RIAS - De conforraí.daêe

com as informações constantes dos respectivos requerinentos, foi deliber~ 

do defer ir as segui ntes licenças para f érias : - 28 dias a Carlos de Olivei 

r a, Eli s a Corr ei a , Aníàal Pires Viegas e Mar i a da Anunciação Marques dos 

Sant os ; 29 dj.as ~ a Sal va dor da Cunha; 30 di as - a Manuel Silvestre da CO,.li 

t a Vieira , Júlio Pereira e Antóni o Teixeira. 

FmNCIO ~AL Il?~ MUNI CIPAL - DI SCIPLINA - Pres ente o ofício n~: 

450/SJ da Pol í c i a de Segurança ~6bli ca a r eneter o aut o de notícia n2• ~30 

e ad i t anento ao mesmo por nel es constar o none de Si l vér io de Jesus, can

t onei r o desta Câoar a , que apesar de s e encont r ar na s i tuação de doent e é 

vis t o com frequênc i a na Rua en conpanhia de pessoas de conportamento duv! 

doso . 

Deliber ado ãnataui-a r pr ocesso ã::tB ci pl i nar e nonear instrutor <do 

processo o 2º. oficial Mar ia Isabel Freire Leite. 

m1PREI~AD ~S - Por proposta do Sr. Presidente, foi deliberado, 

por unarrí.ní.dade , efectuar concur-so liniba.do para a execução da obra de "Re 

ctificaçã~ e Pavimentação da Rua Cumie i~a, em Póvoa do Valado~coo a base 

de licitação de 1 656 719$50 0 

~UTO .~D19JO - Foi pres ente para efe i t os de pagaoento a Ma

nuel de J esus Mende e-: o aut o de vistoria e nedição de trabalhos nº. 4 da ~ 

preitada de "Rectd.f'Lcação e Pavd.merrbação da E.M. 631 entre Mataduços:, Car

reira. Larga e Paço '] da inportância de 185 673$50, tendo a CfuJara delibera 

do proceder ao s eu paganento. 

PAGAMENTOS -. Foi deliberado, por unaninidade, autorizar nos tQ~ 

nos do nº. 4 do artigo J.05º. da Lei nº. 79/77, de 25 de Outubro, os paga

nentos das despes as a que respeitan os docunentos registados nos livros 

respectivos sob os nºs. 976, 977 e 979 da ioportância global de 73 531$50, 

da Cânar~e nºs. 92 a 114 da inportância total de 65 310$50. 

-. 



APROVAÇÃO EM MINUTA - Mais foi deliberado, por unaniIJidade, 

aprovar a presente acta eo Dinuta, nos termos do nQ• 4 do artigo 105º. da 

Lei nº. 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deliberações pro

duzirem efeitos imediatos. 

E não havendo oais assuntos a tratar, fal encerrada pelo Sr. 

Presidente a presente reunião. Eram 21,00 horas. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta que 

eu, ~ ~ ~~hef e da Secretaria, a subscrevo. 

~ 


